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Commissione consiliare 8a - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 16/07/2018 – ore 11.00 
 
O.D.G.: 
 

1) Estensione raccolta porta a porta Fossone;  
2) Approvazione verbali sedute precedenti; 
3) Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni, Raffo Daria, Raggi Daniele, Serponi Elisa, 
Spattini Nives, Spediacci Gianenrico in sostituzione di Benedini Dante, Lapucci Lorenzo. 
Sono assenti: Barattini Luca.  
Sono presenti inoltre: l’Assessore Sarah Scaletti, l’Amministratore Unico di AMIA Pascal Arrighi, il 
Direttore Generale di AMIA Avv. Lucia Venuti, il Consigliere comunale Cristiano Bottici. 
Presiede:  il Presidente Giovanni Montesarchio 
Svolge le funzioni di Segretario:  Chiara Masetti 
 

*********** 
 
Accertata la presenza del numero legale, il Presidente Montesarchio apre la seduta.  
 

1) Estensione raccolta porta a porta Fossone   
 
Il Presidente Montesarchio ringrazia i rappresentanti di AMIA per la loro presenza, quindi invita 
l’Assessore Scaletti a introdurre l’argomento. 
L’Assessore Scaletti, dopo avere ringraziato a sua volta i rappresentanti di AMIA, spiega che 
scopo della riunione di oggi è la presentazione ufficiale e nei dettagli del nuovo blocco di raccolta 
porta a porta (PAP) a Fossone. Afferma che è volontà dell’Amministrazione Comunale proseguire 
ed estendere la raccolta porta a porta e che l’area di Fossone è sembrata la più indicata, dal 
momento che lì si sono localizzati problemi su alcune isole ecologiche per abbandoni di rifiuti fuori 
dai bidoni e anche perché si tratta di un’area di confine che subisce immigrazione di rifiuti dalle 
zone limitrofe. Aggiunge che l’estensione del PAP interesserà 2300 abitanti circa. Quindi lascia la 
parola ad AMIA per i dettagli. 
Prima che i rappresentanti di AMIA inizino a parlare, interviene il Presidente Montesarchio 
ricordando che nell’ultima riunione della Commissione è emerso che nel periodo dal 28 maggio 
alla settimana scorsa sono state elevate ben 91 sanzioni su Fossone per abbandono di rifiuti. 
Quindi prende la parola l’Avv. Venuti. Riferisce che l’alternativa della scelta era fra Avenza storica 
e Fossone e che si è optato per Fossone per motivi di decoro urbano, dalla zona dei campi sportivi 
fino alle adiacenze con il Viale XX Settembre. Spiega con quali frequenze settimanali saranno 
raccolte le diverse tipologie di rifiuto. Informa che prima dell’avvio del PAP verrà organizzata una 
apposita riunione con la popolazione per individuare gli spazi necessari per i bidoni e fa presente 
che all’interno dei condomìni i bidoni dovranno essere collocati in zone accessibili asfaltate. 
 
Alle ore 11,18 entra il consigliere Luca Barattini.  
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Contemporaneamente al consigliere Barattini entrano anche il responsabile del servizio Igiene 
Urbana di AMIA Ing. Norberto Borzacca e la sua collaboratrice Federica Baccei. 
Prosegue l’Avv. Venuti: il PAP partirà il 15 ottobre, ma i cassonetti attualmente in uso verranno 
rimossi solo dopo il 1° gennaio 2019 per dare tempo agli utenti di abituarsi alla nuova modalità di 
raccolta. Fornisce ai presenti una brochure con l’elenco delle isole ecologiche da rimuovere 
(“Elenco isole ecologiche da rimuovere con l’avvio dei lotti Fossone est e Fossone 
completamento”). Rispetto a quanto riferito dal Presidente Montesarchio sulle molte sanzioni fatte 
a Fossone, evidenzia che le multe, purtroppo, sono utili ed è importante che ne venga data 
pubblicità. Interviene in proposito l’Assessore Scaletti ricordando la conferenza stampa fatta circa 
tre settimane prima perché fosse chiaro a tutti che le multe si fanno, non allo scopo di fare cassa 
ma come deterrente. 
L’Avv. Venuti aggiunge che a inizio anno scolastico verranno presi appuntamenti con le scuole 
della zona per coinvolgere gli alunni nel lancio del PAP. Inoltre, al rientro dalle vacanze estive, 
quindi non prima del 10 settembre, verrà comunicato alle famiglie dove e quando poter ritirare 
presso AMIA i materiali necessari per il PAP. 
Prende quindi la parola l’Ing. Borzacca: illustra la brochure già distribuita che riporta la 
collocazione di 37 isole ecologiche da rimuovere e di una isola già rimossa. Spiega che i tempi di 
rimozione delle isole dopo l’avvio del PAP possono variare perché dipendono da come reagisce il 
territorio; ad ogni modo gi ultimi cassonetti ad essere rimossi sono quelli dell’indifferenziato. 
Terminata la propria esposizione chiede se ci sono domande da parte dei commissari. 
 
Alle ore 11,27 il consigliere Bottici lascia la riunione 
 
Interviene il consigliere Spediacci il quale, dato atto che la macchina AMIA funziona, vuole 
soddisfare qualche curiosità. Chiede quanto personale in più comporta questo lotto e con quali 
mezzi da impiegare e inoltre chiede come è messa AMIA con le prescrizioni mediche sul porta a 
porta. 
Risponde alla prima domanda l’Ing. Borzacca spiegando che il criterio di progettazione del servizio 
che viene seguito da AMIA è quello di considerare 1 operatore ogni 1000 abitanti e 1 mezzo per 
ogni operatore. Dal momento che il PAP verrà esteso a 2300 abitanti circa, si prevedono 2 
operatori in più e 2 mezzi in più. Aggiunge che proprio in questi giorni AMIA sta valutando 
l’acquisto di un mezzo a caricamento ribassato, un po’ più costoso degli altri. 
Rispetto alla seconda domanda, l’Avv. Venuti spiega che il PAP è un servizio usurante perché 
prevede movimentazioni ripetute; aggiunge che per evitare trascinamenti faticosi dei bidoni occorre 
che i condomìni facciano delle opere per dare collocazione opportuna ai cassonetti. 
Il Presidente Montesarchio chiede se gli orari di raccolta saranno uguali a quelli delle altre zone. 
L’ing. Borzacca  e l’Avv. Venuti confermano che la raccolta avverrà con le stesse modalità, negli 
stessi giorni e orari, precisando che il primo giro di raccolta riguarda la parte residenziale, mentre il 
secondo giro di raccolta con inizio dopo le 10,30 riguarda la parte commerciale. 
Quindi il Presidente Montesarchio chiede se ci sarà riutilizzo dei bidoni rimossi. L’Avv. Venuti 
risponde che i bidoni saranno riutilizzati oppure mandati a rottamazione se dovevano essere 
rottamati. 
La consigliera Raffo chiede se è stata prevista una collaborazione con la Polizia Municipale per il 
controllo sulle zone limitrofe. L’Assessore Scaletti risponde che la Polizia Municipale è allertata e 
informa che si stanno acquistando nuove telecamere per la videosorveglianza.  
Il consigliere Spediacci chiede se gli utenti dovranno portare i bidoncini sulla strada. L’ing. 
Borzacca fa presente che nel tempo AMIA ha cercato di andare incontro all’utenza, dapprima 
utilizzando costipatori più piccoli e successivamente passando alle motoapi. Informa che a 
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Fossone ci sono problematiche legate alle strade piccole, strette e scomode. L’Avv. Venuti ritiene 
che per Fossone dovrebbero essere stabilite regole più rigide, facendo mettere il bidoncino sulla 
strada, dove possibile. 
Da ultimo il Presidente Montesarchio chiede fino a dove sia compresa via Monteverde e gli viene 
risposto che è compresa fino all’incrocio con via Pascoli. 
 
Seduta terminata alle 11,45 
 
Il Segretario verbalizzante 
     F.to Chiara Masetti     Il Presidente della Commissione 8^ 
                                                                                                    F.to Giovanni Montesarchio 


